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Voir les Newsletters précédentes...

Centre d'Etudes de l'Ethnicité et des Migrations Avril 2020

LA NEWSLETTER DU CEDEM

Special COVID-19 Edition

EDITORIAL: LA RECHERCHE SUR LES MIGRATIONS DURANT LA
CRISE DU COVID-19

 -English below-

Par Marco Martiniello, Directeur du CEDEM

Pourquoi diable produire une newsletter en plein confinement global?
En cette période de distanciation physique généralisée, il est crucial de
maintenir le lien social et de rester en contact. Une des manière de le
faire est de donner de ses nouvelles et de prendre des nouvelles de
ses amis, proches ou collègues. Le premier objectif de cette newsletter
est de vous dire que nous allons bien compte tenu des circonstances.
Plusieurs des membres de l’équipe sont loin de chez eux et de leurs
proches mais nous nous efforçons de maintenir l’esprit d’équipe et
solidarité à distance afin de traverser du mieux possible cette épreuve
marathon. Et vous, comment allez-vous ? Dites-le nous en nous
envoyons un message si vous en avez envie.

Par ailleurs, le monde n’est pas à l’arrêt. Les membres de CEDEM
comme des millions d’autres personnes, continuent de travailler à leur
thèse ou à leur projet de recherche. Certes, les activités de recherches
de terrain traditionnelles sont pour l’instant mises presque totalement
au repos. Elles ne peuvent qu’être en toute petite partie compensée
par des activités  de terrain digitales. Cette newsletter vous présente
quelques-unes des activités dans lesquelles nous sommes
actuellement engagés.

Même si les questions liées au migrations ne font pas pour l’instant
parti des priorités médiatiques, la situation actuelle soulèvent une
foule de question  qui ne feront que s’amplifier à l’avenir :  la crise du
COVID-19 exacerbe-t-elle les discriminations et les traitements
inhumains à des migrants et des réfugiés ?  Qu’en sera-t-il de la libre
circulation et des déplacements de populations dans les prochaine
semaines, mois et années ? La crise du COVID-19 va-t-elle se traduire
par un renforcement du racisme où bien va-t-elle favoriser de
nouvelles modalités plus solidaires de vivre ensemble ? Nous ne
pouvons pas mettre notre cerveau à l’arrêt et attendre issue
éventuelle à la crise. Nous devons continuer les recherches et la
réflexion  car les enjeux de la situation actuelle sont loin d’être
uniquement sanitaires. Elle secoue les fondements mêmes de toutes
les sociétés humaines. Nous ne pouvons pas laisser  le monopole de la
parole publique aux épidémiologistes et aux virologues mais tenter de
nous engager dans un dialogue transdisciplinaire avec eux.

Marco Martiniello, 29/04/2020

 

PUBLICATIONS RÉCENTES

-Marco Martiniello and Alessandro Mazzola : Le Covid-19 brise
les fragiles solidarités avec les réfugiés (article sur The
Conversation)

-Marco Martiniello et Alessandro Mazzola : La musique adoucit-elle
le confinement ? (article sur The Conversation)

-Jean-Michel Lafleur et Daniela Vintila : Aide consulaire aux
citoyens en situation de détresse à l´étranger :  une
comparaison des politiques nationales des États membres de
l'UE, de la Suisse et du Royaume-Uni (rapport en anglais)
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-Mattias De Backer:  La crise Corona invisible (article de blog en
néerlandais)

-Mattias De Backer : Bruxelles : la crise Corona invisible (article de
blog en anglais)

 

ÉVÉNEMENTS SUR LES MIGRATIONS ET LA PANDÉMIE DE
COVID-19

Marco Martiniello et Alessandro Mazzola: Conférence 17 Juin
2020: “ La crise COVID-19 et les migrations forcées en Europe”,
Cycle de conférences Migration et Corona, initiative des
universités membres de l'UNIC
Daniela Vintila: Conférence 24 Juin 2020: “COVID-19 et les
mesures d'urgence pour la diaspora dans les pays européens”,
Cycle de conférences Migration et Corona, initiative des
universités membres de l'UNIC 
Larisa Lara-Guerrero: Webinaire 29 avril 2020: “Migration en
Temps de Crise: Leçons et Défis pour faire face à la Pandémie de
Covid-19”, Ministerio de Gobierno de Ecuador 

 

INITIATIVES SUR LES MIGRATIONS ET LA PANDÉMIE DE
COVID-19

La crise sanitaire que l’on traverse, ainsi que les mesures prises par le
gouvernement pour y faire face, impactent davantage les personnes
plus vulnérables, ayant des ressources économiques plus faibles par
exemple, ou vivant dans des conditions précarisées. Parmi ces
personnes se trouvent les migrants en séjour irrégulier. Notamment
ceux qui logent dans des occupations, au sein desquelles le respect
des mesures recommandées est mis à mal par l’absence d’espace et
d’aménagements convenables. Cette situation génère préoccupation à
la fois parmi ces personnes et au sein de la société civile qui soutient
et lutte depuis longtemps pour les droits des migrants et sans-papiers.
De nombreuses initiatives ont été lancées pendant cette situation de
crise par les migrants eux-mêmes et certaines associations, pour
dénoncer les difficultés rencontrées et pour proposer des solutions.
Exemples :

Le comité de soutien à la Voix des Sans-Papiers de Liège a lancé
une pétition visant la demande de régularisation des
personnes en séjour irrégulier comme mesure nécessaire
pour assurer la santé de tous
L’atelier couture de la Voix des Sans-Papiers de Liège, en
collaboration avec l’Ecole des solidarités de Liège et le réseau
Solidaris, a lancé un appel à matériel et couturier.e.s pour la
production de masques « solidaires »
Le Ciré – Coordination et Initiatives pour Réfugiés et Etrangers,
a lancé des interpellations et a rédigé une carte blanche,
signée par nombre d’associations, pour rappeler aux
autorités belges la situation de ces « oubliés » de la société à
laquelle il faut adresser des actions structurelles

 

English Version 

 

EDITORIAL: RESEARCHING MIGRATION IN COVID-19 TIMES

by Marco Martiniello, Director of CEDEM

Why on earth produce a newsletter in full global confinement? In this
period of widespread physical distancing, it is crucial to maintain social
ties and stay in touch. One of the ways to do this is to share news and
to hear from friends, relatives or colleagues. The first objective of this
newsletter is to tell you that we are doing well given the
circumstances. Several of the team members are far from home and
their loved ones, but we strive to maintain team spirit and solidarity at
a distance in order to get through this marathon event as best as
possible. And you? How are you? Let us know by sending us a
message if you feel like it.

Besides, the world is not at a standstill. CEDEM members, like many
other people, continue to work on their thesis or research project. It is
true that traditional fieldwork activities have so far been almost
completely put to rest. They can only be, quite partially, compensated
by digital fieldwork activities. This newsletter presents some of the
activities in which we are currently engaged.
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Even if migration-related issues are not currently a priority for the
media, the current situation raises an abundance of questions that will
become even more salient in the future: is the COVID-19 crisis
exacerbating discrimination and inhuman treatment of migrants and
refugees? What about free movement and displacement of people in
the coming weeks, months and years? Will the COVID-19 crisis lead to
a reinforcement of racism or will it encourage new, more united ways
of living together? We cannot shut down our brains and wait for the
crisis to end. We must continue doing research and further reflect
because the challenges of the current situation are far from being only
health-related. This crisis shakes the very foundations of all human
societies. We cannot leave the monopoly of public speech to
epidemiologists and virologists but try to engage in a transdisciplinary
dialogue with them.

Marco Martiniello, 04/29/2020

 

RECENT PUBLICATIONS

-Marco Martiniello and Alessandro Mazzola: How Covid-19 breaks
down solidarity with migrants (article in The Conversation)

-Marco Martiniello et Alessandro Mazzola: La musique adoucit-elle
le confinement ? (article in French in The Conversation)

-Jean-Michel Lafleur and Daniela Vintila: Consular assistance for
citizens in distress: a comparison of national policies of EU
Member States, Switzerland and the UK

-Mattias De Backer: The invisible Corona crisis (blog post in Dutch)

-Mattias De Backer: Brussels: The invisible Corona Crisis

 

FUTURE EVENTS ON MIGRATION AND COVID-19

Marco Martiniello and Alessandro Mazzola: Lecture 17th of
June 2020: “COVID-19 crisis and forced migration in Europe”,
Lecture Series Migration and Corona, initiative of the UNIC
member universities
Daniela Vintila: Lecture 24th of June 2020: “COVID-19 and
emergency measures in European countries for migrant
diaspora”, Lecture Series Migration and Corona, initiative of
the UNIC member universities
Larisa Lara-Guerrero: Webinar 29th of April 2020: “Migración
en Tiempos de Crisis: Lecciones y Desafíos para Enfrentar la
Pandemia del Covid-19”, Ministerio de Gobierno de Ecuador 

 

INITIATIVES ON MIGRATION AND COVID-19

The current health crisis and the measures taken by the government
to respond to it have a great impact on the most vulnerable people,
persons with lower economic resources or those living in precarious
conditions. Among these people are undocumented migrants and
especially so, those who live in occupations where compliance with the
recommended measures is undermined by lack of space and suitable
facilities. This situation generates concerns among these people and
within the civil society that has long supported and fought for
migrants’ rights. Many initiatives have been launched during this crisis
by migrants themselves and some associations, to denounce the
difficulties encountered and propose solutions. Here are some of them:

The support committee for the Voix des Sans-Papiers de Liège
launched a petition requesting the regularization of
undocumented migrants as a necessary measure to
ensure the health of all
The sewing workshop of the Voix des Sans-Papiers de Liège, in
collaboration with École des solidarités de Liège and the Solidaris
network, has launched a call for equipment and sewers for
the production of “solidarity” masks
Le Ciré – Coordination of Initiatives for Refugees and Foreigners
launched appeals and wrote a carte blanche, signed by a
number of associations, to remind the Belgian authorities
of the situation of these “forgotten” members of society to
which it is necessary to address structural actions

Publications
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